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记第一次作为旁听公民，我很感谢共青团

郑州市委的推荐，还有单位领导及同事的支
持。能有机会作为旁听公民，能近距离地倾
听各级领导的工作报告，我深感荣幸。

这两天，身边一些得知我入选的朋友
都很羡慕，让我帮着反映一些问题。我是

做青少年心理工作的，我想说的是，除了修
路、架桥、盖房等看得见摸得着的工程之
外，政府还应加大对青少年心理健康教育的
关注程度。

我建议，把青少年以及市民的心理健康
纳入事关民生的“环境保护”问题，把心理知

识、家庭教育等纳入社会的文化建设。譬
如，培养和储备相关方面的心理健康教育、
家庭教育人才；给学校配心理健康老师，及
时关注学生的心理健康状况；在社区定期组
织心理健康宣传活动，帮助父母完成科学的
家庭教育。

应加大对青少年心理健康教育的关注程度
史天阳 郑州12355青少年维权中

心副主任
人物介绍：史天阳也是“80”后，平时和

青少年接触得最多。他说，要把加大青少年
心理健康教育的建议带到会上。

2010年1月31日，晴

日
记
日
记这是我第二次当选旁听公民代表，尽管有过

一次旁听经历，但心情仍然很激动。记得2006
年，我第一次作为旁听公民，当时就想，全郑州市
这么多人，我能入选，真的是太幸运了。倍感光
荣的同时，也明白自己肩上担负的责任很重。

2006年，作为普通市民参会的我，反映了
关于减免天然气初装费的问题。说心里话，

当时反映问题的时候，我是将信将疑，抱着试
试看的态度，没想到政府真的会解决，后来制
定了专门的文件，取消了 2007年新建拆迁小
区的天然气初装费用。这次经历让我特别感
动，我们的政府是真的在聆听民声民意。

今年，我再次当选旁听公民代表，这两
天，我在社区里走街串巷，挨家挨户走访，跟

大家聊天唠嗑，问问百姓想对政府说点儿啥，
就是希望自己能做好“传声筒”，把基层人民
的心声带到会上。

社保、医保，是大家关心的问题。这次我
想反映一下关于给没有工作单位的老人发放
一些过冬取暖费，以及社区或者辖区给老人
建“托老所”这些问题。

开会前，先找居民“唠唠嗑”
张春菊 管城区北下街办事处代书

胡同社区党支部书记
人物介绍：2006年，张春菊已经当过一

次旁听公民代表。她说，她在座谈会上提出
了能否取消天然气初装费的问题，现在已经
有了处理结果。“以百姓的利益为出发点，在
两会上提些建议，这就是我作为旁听公民代
表的责任。”张春菊说，第二次当公民代表旁
听市两会，她依然是信心满满，自信可以将
社区居民的建议反映上去。

2010年1月31日，晴

明天就是市十三届人大二次会议开幕的
日子了。作为一名普通的老百姓，一名工作
在基层的大学生村干部，经巩义市人大推荐，
我很荣幸地成为旁听公民之一，这是我第一
次参加旁听。虽然旁听公民没有表决权，但
是我可以把普通老百姓的意见和建议向大会
进行反映。

朋友们得知这个消息都很高兴，他们找
到我反映了很多诸如交通、住房、就业、医疗
等民生问题，并深深相信我可以把百姓声音
带上来，把会议喜讯带回去。我将重点关注

农村问题，如社会保障、服务型政府等，也将
从这几方面准备提点建议。

2008年7月，我参加了巩义市组织的大学
生村干部考试，通过组织部门多轮筛选，很荣
幸成为一名大学生村官。满怀激情与理想，带
着组织的信任和人民的期望，我来到了河洛镇
石关村。作为大学生村官，不管是村党支部书
记助理还是村委会主任助理，都应全力做好。
换句话说，只要是领导要求的、村民需要的，一
切我们能够做的工作，都要去干好。向群众宣
传党的路线、方针、政策和各项法律法规，积极

配合党支部做好党建活动的各项工作。
今后，农村的变化将会越来越大，城乡差

距将越来越小，作为富有现代气息和青春气
息的我们，应紧跟时代脉搏，深入农村基层，
贴近群众生活，了解百姓需要。随着经济发
展，村民求知需求更为迫切，层次也有所提
高，呈现出多元性，不仅需要掌握一些农业科
技知识，还要了解经营管理、产品营销信息，
懂得计算机和网络知识、健康卫生知识等。
只有这样，我们在农村的工作才会有方向，才
能更好满足群众需求。

第一次当旁听公民，我想说说大学生村官

张英雷 巩义市河洛镇石关村村委

会主任助理
人物介绍：张英雷是“80”后，也是一名

大学生村官。作为旁听公民代表，可以参加
市十三届人大二次会议，对她来说是“第一
次”。戴着眼镜的张英雷很文静，不过做事
情可是“风风火火”的。她已经收集了不少
村民和朋友关心的问题，如交通、住房、就业
等方面的问题，要带到市两会上。

两会日记

2010年2月1日 星期一 主编 安学军 编辑 黄波涛 校对 彩华 版式 王小羽

在今年市两会召开前，本报率先开通本
报热线67659999，征集市民关注的焦点问题，
大多还是集中在社保、医保、交通、市政等方
面。

王先生：现在城镇居民医保卡就医范围
太窄，有的医院在家门口，却不能到那里看
病，建议放宽就医范围。

姚先生：现在道路越来越宽，可自行车道
却渐渐消失或被机动车占用，希望政府能在
城市设立专门的自行车道，倡导低碳生活。

关于市民建议“交警严查夜晚打远光灯
和私装灯的车辆”等话题，本报民生组将对此
进行深入调查，并将市民的意见和建议带到
两会上。

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之

晚报QQ群、人大会客厅邀您“开会”
网友们带着意见、建议快来吧 今天的话题是出行

今日起，郑州晚报QQ群7738277将与市两会“齐步走”，网友可带着自己关心的问题，与代表、委员同步“开会”。
同往年一样，晚报热线依然是您畅所欲言的绿色通道，关于两会有啥想法、建议，您可拨打67659999来说说。
今年郑州晚报“两会互动”还增添了一个新成员——“人大会客厅”，它是市人大专门委托本报向市民征集意见的一个新平台，QQ群号为

94025849。 晚报记者 张华 马燕 詹丽丽

30名公民代表可以参加市十三届人大二次会议，还会把他们收集到的市民声音带到两会上。
30名旁听公民代表来自全市各行各业，有社区主任、大学生村官、企业界人士、普通工人，还有上世
纪30年代出生的老人及“80”后。从今天开始，本报开辟《公民旁听日记》专栏，邀请部分旁听公民
代表写写日记，分享他们参加市两会的感受。 晚报记者 张勤 张竞昳 李萌

郑州晚报QQ群7738277自昨日开始，已经
成为晚报“两会”专用QQ群，今后一周时间内，
将作为晚报“网上两会”的主会场。今日起，我

们将按照网友的期望，邀请针对某个问题有相
关调查研究的人大代表或者政协委员，与网友
一起面对面交流。

市民关心的焦点问题，还是集中在社保、医保、交通、市政

今日起本报推出
公民旁听日记
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今日嘉宾
市人大代表、郑州交运集

团有限公司总经理赵军伟

道路拥堵及驾校等方面的问题

今日15时～16时 关于公路春运的事儿

聊天时间

今日15时30分许市政协委员赵国卿

话题


